una herida producida por arma de fuego, con orificio de entrada en la cara posterior del codo derecho y salida por la anterior; otra herida, también por arma de fuego, en la región glutea derecha, sin orificio de salida, hematoma en la región croural izquierda y otra lesión en el hipocondrio derecho, grave. Después de prestada la cura de urgencia, fué trasladado al Hospital Militar de urgencia

También fué asistido en la misma casa de socorro el guarda del mercado de la Paz, Andrés de Pablo Esteban, de 46 años, que presentaba una herida en el dedo meñique de la mano izquierda, lesión que le produjo uno de los maleantes cuando trataba de detenerlo.

La Policía continuó el domingo practicando diligencias para detener al atracador que se escapó, y a las cinco y media de la madrugada logró detener al chofer Aurelio Gómez Mateos. de 28 años, casado, en su casa de la calle de los Artistas, encontrándose escondida en una cacerola, una pistola.

El detenido negó enérgicamente tuviera participación; pero como el gabán que llevaba pertenecía a otro de los atracadores detenidos, y también la gorra, acabó por confesar de plano. Declaro también que Inocencio se hospedaba en su casa y era el que le había propuesto el atraco, conflándole la misión de encargarse del automóvil para llevarlos al lugar del atraco.

Parece que el golpe se iba a perpetrar en una casa de compraventa de las cercanías de la Glorieta de Bilbao.

El «Cubano» e Inocencio fueron reconocidos como autores del atraco a una tienda en la Avenida de la Plaza de Toros, realizado hace

Comoquiera que estos atracadores entran en los delitos comprendidos en el bando de Guerra por atentado contra la fuerza armada, se cree que de un momento a otro se encargará de ellos el Tribunal militar que los juzgue en sumarísimo, y que el Consejo será cosa de ho-

## Atraco en una carbonería Detención de los atracadores

El sábado penetraron dos individuos, armados de sendas pistolas, en una carbonería establecida en la calle de Sebastián Elcano, 17, propiedad del industrial Agustín Rodríguez.

Cuando los atracadores penetraron en el establecimiento se encontraban en éste el dueño y un empleado, a quienes obligaron a volverse cara a la pared y con los brazos en alto. Seguidamente uno de los pistoleros abrió la caja y se apoderó de la recaudación del día, que ascendía a unas cien pesetas. Una vez en poder del dinero, uno de los pistoleros salió de la carbonería, mientras el otro seguía encañonan-do al dueño y al dependiente; pero éstos, en un momento de descuido del maleante, se abalanzaron sobre él y después de desarmarlo lo entregaron a unos guardias.

El detenido resultó ser Eugenio Simón Moreno, de 16 años. Al ser interrogado confesó la forma en que se había planeado el atraco y añadió que su compañero había sido Demetrio Fernández Alonso, de veinte años, domiciliado en la calle de Mira El Sol, 15.

Inmediatamente se trasladaron dos agentes de policía a dicha casa, los cuales hicieron un registro y encontraron una fotografía tamaño de carnet, del individuo que buscaban. Ya en poder de la fotografía, los agentes se dedicaron a visitar diversos establecimientos públicos en busca del atracador huído, y al llegar al Circo de Price observaron que en los escaños de la entrada general, y confundido entre una gran cantidad de público, se encontraba un sujeto que les pareció ser Demetrio. Se le acercaron entonces, y ya de cerca pudieron comprobar que, efectivamente, se trataba de 'a persona que buscaban y procedieron a su detención. El domingo, continuando la Policía sus ges-

tiones, detuvo a Mateo Cortés, encontrándose en una cama de una biin la pistola que había usado Demetrio. Mateo era también propietario de la pistola ocupada a Eugenio.

Como caso pintoresco se ha averiguado, de

una manera oficial, que este atracador tiene una cartilla impuesta a su nombre en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, por valor de unos cientos de pesetas.

Durante toda la tarde de ayer, los detenidos fueron objeto de extensos interrogatorios, que duraron hasta cerca de la una de la madrugada

También estos tres detenidos serán puestos a disposición del Juzgado militar.

Detenciones importantes

Los guardias de Seguridad Ildefonso Antolin Expósito y Vicente Camacho Ramírez, afectos a la Comisaria de Buenavista, llevaron a cabo, a última hora de la tarde del sábado, la deten-ción del individuo Manuel Martínez López «El Carrasco», de 23 años, domiciliado en la ba-rriada del Tejar Catalán.

Este individuo así como sus compañeros, Juan Antonio Brasero, de 26 años y Ricardo Jiménez Garrido, de 22, domiciliado en Pignatelli, 16, a los que detuvo más tarde, encontrándoseles pistolas y propaganda comunista, son los que tomaron participación directa en los sucesos de Bujalance, en los que, como se recordará, fué muerto un guardia civil, así como también en el asesinato del patrono don Gaspar Zurita Romero, perpetrado en dicho pueblo.

Todos los detenidos han sido puestos a disposición del Juzgado militar de guardia.

# NOTAS POLITICAS

## La Hoja Oficial del Lunes Una cuartilla del jefe del Gobierno

El jefe del Gobierno ha enviado a la «Hoja Oficial del Lunes» la siguiente cuartilla:

«España tiene planteados en estos momentos dos agudos problemas, que son los mismos que preocupan e inquietan a todos los Estados

del mundo: el económico y el social. Ellos reclaman nuestra atención preferente y exigen, para 1935, una política de inmediatas realizaciones De la atinada solución de esos dos problemas, que en el fondo no son sino pobreza e injusticia, dependen la paz y el progreso de nuestra República. ¿Tendré necesidad de decir, después de esta afirmación, que para mi ningunas atenciones políticas pueder

más urgentes, en el próximo año, que aque llas que contribuyan con eficacia a la prosperidad de la economía nacional y a la desaparición del paro?

En realidad, de la solución del primero de los problemas, el económico, depende la del segundo. Con una economía ordenada y prospera, las dificultades más graves de orden social desaparecen. En todo caso, ante el inquie tante panorama mundial y la propia situación de España conviene prescindir de logomaquias olvidarse un poco de los programas parti distas para desarrollar un programa común que responda a las necesidades fundamentales del país. Hay que crear riqueza y movilizarla. y hay que crear justicia y practicarla. Esta es la política urgente que nos imponen los dos problemas que ante el año 1935 preocupan e inquietan a todos los Estados del mundo: el económico y el social.-A. Lerroux.»

#### De Gobernación

El subsecretario del departamento da cuenta de una nueva recogida de armas en Asturias y de la detención de dos elementos del

Comité revolucionario de Grado

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, señor De Pablo-Blanco, al conversar durante la madrugada con los periodistas, manifestó que en toda España reinaba la más completa tranquilidad.

Añadió que, según comunicaba el goberna-dor general de Asturias, en el día de ayer habían sido recogidas 58 armas de fuego, con la siguiente clasificación: cuatro mosquetones, un fusil, una carabina máuser, seis pistolas, 22 revolveres, 24 escopetas y, además, tres bombas de mano y cuatro cartuchos de dinamita. Se practicaron 29 detenciones, entre ellas las de los significados elementos del Comité revolucionario de Grado, a los que se les ocuparon dos mosquetones y cartuchos. Procedentes de saqueos de Bancos se recogieron 288.000 pe-

#### Noticias de la madrugada

El ministro de la Gobernación invitó con un lunch a diversas personalidades. Entre otras, asistieron el subsecretario del ministerio y los de Industria y Marina civil, el gobernador de Madrid y el Director general de Seguridad.

También asistieron, especialmente invitados, los periodistas que hacen información en el ministerio.

Terminado el lunch, el señor Vaquero manifestó a los periodistas que el gobernador general de Asturias le comunicaba que las fuerzas móviles que actúan en dicha región habían recogido en las últimas veinticuatro horas seis fusiles, siete mosquetones, tres pistolas, diecinueve revolveres, veintinueve escopetas, veintitrés bombas, 121 cartuchos de guerra y tres cartuchos de dinamita y se habían practicado treinta detenciones.

También comunicada que se habían encontrado 57.300 pesetas procedentes de saqueo.

Terminó diciendo el ministro que las noticias que se reciben del resto de España no acusan

#### La jornada en la industria de la construcción Una petición de la Federación Patronal Madrileña

La Federación Patronal Madrileña ha dirigido. en el día de hoy, en escrito al ministro de Trabajo, una instancia en la que le piden se sirva, previos los trámites y asesoramientos que estime oportunos, dictar una orden ministerial por la que restablezca la jornada máxima legal de cuarenta y ocho horas semanales en la industria de la construcción, a la que esta Federación representa, pues de hacerse así, sería un medio eficaz para que el esplendor de esta industria resurgiese y con ello se formase, con la consolidación necesaria, uno de los puntales más firmes en que descansase la economía española, lo que, en definitiva, redundaria en beneficio y prosperidad de España, que es el fin que primero desea la Federación Patronal Ma-

El sumario por el alijo de armas Esta mañana declararon ante el juez, señor Alarcón, el ex subsecretario de Gobernación, se-

nor Benzo, y el funcionario del cuerpo de Vigilancia don Cristóbal Tauler. Parece que la declaración del primero está relacionada con los informes que hasta él pudieron llegar por razón dei cargo que ocupaba, del desarrollo del movimiento revolucionario en Asturias

#### DISPOSICIONES DE LA «GACETA»

La «Gaceta» del domingo, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Un decreto de Comunicaciones poniendo en vigor, a partir de 1 de enero de 1935, el convenio y el acuerdo para el cambio de paquetes postales y el acuerdo para el cambio de giros postales de la Unión Universal firmados en El Cairo,

el 20 de marzo de 1934.

Hacienda —Orden fijando el tipo de 6'50 por 100 de interes neto para valores extranjeros y valores industriales y comerciales españoles, como tope máximo de renta líquida admisible para inversión en los mismos de reservas legales de las compañías de seguros: manteniendo la lista oficial de valores actual, con exclusión de los que se indican v disponiendo que para el justiprecio de carteras de valores de los compañías y mutualidades de seguros inscritos se tengan en cuenta, en el balance de 1934 las reglas que se publican,

Estado.-Subsecretaria.-Dirección de Política v Comercio.—Prórrogando hasta el día 15 de enero de 1935 la aplicación del arreglo complementario hispano-francés de 6 de marzo de 1934 La «Gaceta» del lunes publica las siguientes

Trabajo.—Disnonjendo que a partir de primero de enero de 1935 rijan para las cajas generales de

Ahorros, los tipos máximos de interés de las cuentas acreedoras que se indican. Industria y Comercio.—Orden relativa a impor

tadores habituales de café en grano sin tostar. Comunicaciones.-Orden prorrogando el actual

convenio entre el Estado y las Compañías de Ferrocarriles para la ejecución del servicio de recución del acuerdo de El Cairo. relativo a dicho servicio. Estado.—Dirección de Política arancelaria.—

Anunciando que como consecuencia del convenio firmado con Polonia el Gohierno español ha adquirido los compromisos de contingentes que

se mencionan. Hacienda.—Fijando la cofización media que ha

de servir durante el mes de enero para liquidar las mercancías producto y procedentes de Turquía que será de cinco enteros novecientas reinticuatro milésimas.

Idem, fijando el recargo para liquidaciones de Aduanas en derechos de arancel durante la primera decena de enero que será de ciento treinta y siete enteros con setenta y cinco céntimos por

11935! En la Puerta del Sol hubo esta noche una concurrencia verdaderamente extraordinaria. Cerca de una hora estuvo interrumpida : circulación de tranvías y otros vehículos. Al sonar las doce campanadas en el relof de

Gobernación, se registraron las tradicionales escenas de alegría. Al poco, se inició el desfile, sin

# El concurso a plazas del Cuerpo de Carabineros

El subsecretario de Hacienda manifestó a los periodistas que, contestando a numerosas consultas y peticiones que diariamente se le hacen respecto al plazo de admisión de instancias para el concurso a plazas del Cuerpo de Carabineros. queda definitivamente cerrado, advirtiendo que no habrá más prórrogas.

## Del misterioso asesinato de un sereno de Carabanchel Bajo

Continúa envuelto en el mayor misterio, a pe-sar de las pesquisas que realizan las autoridades, el asesinato del sereno Bonifacio Ayuso, en

el camino de Los Molinos.

Ayer compareció ante el Juzgado de Carabanchel Bajo el alcalde de la barriada del Zofio, con objeto de ver si sus palabras podían aclarar en algún extremo las manifestaciones hechas por el sereno detenido, Martín Briceño.

Se guarda absoluta reserva sobre la declaración prestada por el testigo, pero no sería extraño que coincidiera en algunos detalles con

# CATALUÑA

Vermouth de homenaje. - Registro. - Deportivas. - Teatrales. - En libertad.

HOSPITALET DE LLOBREGAT, 31 Organizado por la Juventud Vanguardia Radical de la barriada de Colblanch, celebróse el domingo por la mañana, un vermut en home naje a 18 veteranos antisolidarios de dicho par-tido, pertenecientes al centro de la indicada

Por la sección femenina fueron repartidos bonos a los pobres y a las once y media dió co mienzo el acto de homenaje, ocupando la pre sidencia el señor Serraclara, acompañado de los señores Albert, Seseras, Clarian, Fando, Llopart (Esteban) y Sánchez Buendía También tomaron asiento en la presidencia los homenaieados.

Hicieron uso de la palabra, primeramente, los señores Clarian, del grupo Justicia y Libertad, Fando Bernades, Más y Sánchez Buendia. A continuación hablaron los señores Rabal y Llopart, en nombre de los homenajeados, haciéndolo, seguidamente, el ex concejal del Ayunta miento de Barcelona, señor Santamaría.

Resumió los discursos don José María Serraclara, que acabó su peroración vitoreando a España, a la Republica y al presidente del Consejo de ministros, señor Lerroux.

Durante el acto, fueron leídas las adhesiones de los señores Emiliano Iglesias y Salvat, Todos los oradores fueron largamente aplau-

didos y el local se vió completamente lleno. -Ayer, por la noche, efectuóse un detenido

registro en el bar de la calle de Martí Juliá, esquina a la Ronda de la Torrasa, propiedad de don Juan Esteve, sin que fuera hallado nada anormal.

El registro que fué en extremo minucioso, lo efectuaron fuerzas de la Guardia civil y Asalto. -En el partido jugado ayer tarde, en el campo

de la calle de Montseny, entre el equipo titular del Centro de «Esports Torrassenç» y el «Aguila Fortpience, v enció el primero por 3 goals a 0.
—Ayer, por la tarde, tuvo lugar en el salón teatro del Centro Católico, la segunda representa-

ción de la obra «Rosa de Jerico», la cual se rondrá nuevamente en escena el día de Reyes, con la variante de que en la apoteosis final herán su aparición los Magos de Oriente, que repartirán juguetes a los niños. -Por el juez militar, ha sido puesto en liber-

tad, esta tarde, Antonio Palau, que se hallaba detenido en una de las dependencias municipa-les, habilitada como prisión, por creérsele complicado en los sucesos de octubre último.-Costa.

# Las fiestas de Navidad. - Inauguración.

VALLIRANA, 31 Las flestas de Navidad han transcurrido con gran animación. En las Sociedades locales -e han celebrado diferentes festejos, todos ellos muy concurridos.

En la iglesia parroquial se celebró la tradi-cional «Missa del Gall», con la mayor brillan-

-El dia de Navidad tuvo lugar la inauguración del nuevo local catequístico «Patronat». Con este motivo se celebraron actos religiosos y culturales. -El Montepio de S. Sebastián celebro junta

general para tratar de la celebración de la fiesta con que todos los años nuestro pueblo festeja a dicho Santo.—C.

#### De las pasadas fiestas. - Fútbol. - Buena pesca. TOSSA DE MAR, 31

Se han celebrado con gran animación las fiestas navideñas. En la iglesia parroquial se celebró la «Missa del Gall», que se vió concurrida por numerosos fleles. -Correspondiente al torneo «Copa Mar i Ter-

ra», el pasado domingo, día 23, el equipo local de fútbol se trasladó a San Celoni, donde contendió con el titular de aquélla, resultando vencedor por 2 goals a 1. El próximo domingo, el once local recibira

la visita del F. C. Lloret.

-Nuestros marineros, con el aparejo denominado «l'art», están cogiendo excelentes redadas de pescado, que venden a buenos procios.—Corresponsal.

# Festejos. - Cine sonoro. - Mejoras

CALDAS DE MALAVELLA, 31
Todos los días festivos se celebran lucidos
bailes en los salones «Barris», de la Juventud
Caldense, y en el «Colonial», de la Juventud Catalana.

-En el salón de espectáculos del Casino Caldense, totalmente reformado, se inaugurará el día 30 del presente un aparato de proyección de cine sonoro.

-En los jardines sitos a continuación de la torre Pla y Deniel (carretera de la estación) se están construyendo varias y magnificas torres, que embellecerán esta población.

El día 22 del presente debutó, con éxito, en la emisora Radio Gerona, el joven tenor don José Sitja, acompañado del profesor Francisco Ferrer ambos de esta población.-Raurich.

MODAS Petritxol 11 DESEA

SEÑORA: Desde mañana liquidamos

todos nuestros selectos géneros de INVIERNO y continuamos la venta excepcional de

Absolutamente todo a TROZOS MENOS DE LA MITAD DE COSTE

La demostración más elocuente la hallará usted expuesta en nuestros vestíbulos

**MODELOS** 

PROPIO para REYES: EDREDONES, MANTAS, VÁNOVAS y 50 % de descuento | MANTELÉRIAS, PAÑOLERIA a precios incre<sup>L</sup>bles

Desea a sus clientes y público en general, un próspero Año Nuevo



PUERTAFERRISA,